



# スモールステップ



11月号

東京都立品川特別支援学校 校長 田島 忍



## 図書室の光景

副校長 藤上 実紀

昼休み時間、本校の自慢の図書室では、小学部から中学部までたくさんの子供たちが、思い思いに本を楽しむ様子が見られます。毎日同じ鉄道の本を飽くことなく眺める姿、教員に「読んで」と本を持ってくる姿、次はどの本を読もうか本棚の前で考える姿... 図書室には、最近出版された新しい本とともに、私が幼い頃に慣れ親しんだ本や、若手教員時代に子供たちに読み聞かせをしていた本もあり、その当時の懐かしい記憶が呼び起こされます。子供たちに愛される本は、長い時間を経ても読み継がれるものなのだなと感じます。本は、言語発達や知識の習得を促すだけでなく、感性を豊かにし、想像力やコミュニケーション能力を培うと言われています。子供たちの表情を見ていると、推しの本に浸るひとは、気持ちの安らぎにもつながっているように思います。

本校では保護者有志の皆様による図書ボランティアさんが、季節折々の装飾や本の修繕、整理をしてくださっています。今は図書室の壁にカラフルなハロウィンの装飾が施されています。いつも子供たちと本との出会いを支えていただき、感謝の気持ちでいっぱいです。

## 中学部3年修学旅行に行ってきました

1日目はランドマークスカイガーデン。あいにくの雨模様でしたので雲の合間からときどき垣間見える景色を眺め、健康中華青蓮(唐揚げ定食・回鍋肉定食・海老炒飯定食)ではセレクトメニューを美味しくいただきました。

カップヌードルミュージアムでは、スープや具材の組み合わせで世界に1つだけのカップヌードルを作りました。即席麺の歴史的背景や企業努力について映像を通して学び、カップヌードルの作業工程を体験しました。

2日目は、八景島シーパラダイスを満喫。水族館や一足早いハロウィン気分のイルカショーを見学、遊園地では友達と一緒に乗り物に乗る楽しさを体感することもできました。

3日目最終日は、みなと博物館で横浜港の歴史に触れながら日本丸と記念撮影。屋上の芝生では、シウマイ弁当に舌鼓を打ちました。2泊3日の修学旅行は大きな事故等なく元気に過ごせ、思い出いっぱいの旅行になりました。保護者の皆様には事前準備など、御協力いただきましてありがとうございました。 文責:國分 英樹

## しながわ学習発表会に向けて

毎年、笑顔と感動を呼ぶと好評な「しながわ学習発表会」が近づいてきました。本校では発表会を、日頃の学習の様子を発表する場として位置付け、それぞれの学年の創意工夫により見ごたえのある表現活動や作業販売を実施しています。さらに、全ての児童・生徒が協力して主体的に活動することにより、一人一人が自信や達成感をもち、その経験を今後の学習に生かすこともねらっております。

各学年での練習は既に始まっており、児童・生徒が輝ける舞台になるように、教員一同も準備を進めているところです。本番当日に先行して実施する校内発表では、大勢の他学年の前で発表することや、他学年の発表の様子を観ることで、よい影響を受け合えることを期待しています。

今年度から保護者の皆様の参観につきましては、参観される御家族の人数制限をなくし、さらにお子さんの発表日に限り他学年の参観もできるようになりました(中学部1年生の作業販売は除きます)。お子さんたちが生き生きと発表している姿や挑戦している姿にぜひエールを送っていただければと思います。御期待ください。

文責:松本 恵美子